

COMUNICACIÓN SOBRE INVOLUCRAMIENTO (COMMUNICATION ON ENGAGEMENT, COE)

Asociación de Bancos Privados del Ecuador - ASOBANCA



Período cubierto por esta Comunicación sobre Involucramiento

Desde: 27 de noviembre de 2016

Hasta: 30 de octubre de 2018

Parte I. Declaración de respaldo continuo del Director Ejecutivo o cargo equivalente

Quito, 30 de octubre de 2018

A nuestras partes interesadas:

Me complace confirmar que Asobanca, la Asociación de Bancos Privados del Ecuador reafirma su respaldo al Pacto Mundial de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y a sus Diez principios en las áreas de derechos humanos, estándares laborales, medioambiente y anticorrupción. Esta es nuestra Comunicación sobre Involucramiento con el Pacto Mundial de la ONU. La realimentación sobre su contenido es bienvenida.

En esta Comunicación sobre Involucramiento, describimos las medidas tomadas por nuestra organización para respaldar el Pacto Mundial de la ONU y sus principios tal como se sugiere para una organización como la nuestra. También nos comprometemos a compartir esta información con nuestros grupos de interés a través de nuestros principales canales de comunicación.

Atentamente,

Julio José Prado
Presidente Ejecutivo Asobanca

Parte II. Descripción de medidas

- *Asobanca en conjunto con CAF -Banco de Desarrollo de América Latina-, la Iniciativa Financiera del PNUMA en la región (UNEP-FI) y la Corporación Financiera Internacional (IFC) han impulsado acciones conjuntas para fomentar las Finanzas Sostenibles como oportunidad de negocio. Para construir una estrategia institucionalizada, se suscribió el 24 de noviembre de 2016 el “Protocolo de Finanzas Sostenibles del Ecuador”, cuyos signatarios son actualmente 12 bancos privados que representan el 94% de los activos del sistema, y un banco público.*
 - *Conformación del Comité Ecuatoriano de Finanzas Sostenibles, como órgano operativo y espacio de coordinación interna de los bancos adherentes al Protocolo, y con una instancia ampliada de trabajo intersectorial para conectar a todos los actores del ecosistema de Finanzas Sostenibles de Ecuador (Bancos Adherentes al protocolo y otros actores del Sistema Financiero, Organismos Multilaterales, Sector Público y la Academia).*
 - *Coordinación de relaciones estratégicas con Ministerio de Ambiente y Ministerio de Energías Renovables, como ejemplo de esto, Asobanca participó en la firma del Gran Acuerdo para la Producción y Consumos Sostenibles, que busca contribuir en la implementación de la política pública ambiental,*
 - *Generación de espacios con organismos multilaterales para asesoramiento y creación de nuevos productos financieros sostenibles. Acompañamiento en la creación y lanzamiento de los Bonos Verdes de Ecuador.*
 - *Eventos de sensibilización sobre oportunidades de la identificación y evaluación de riesgos, tanto ambientales como sociales en la cartera de clientes del sistema financieros.*
 - *Talleres técnicos de capacitación con herramientas prácticas para evaluación de riesgos y de diseño de integración de la sostenibilidad en la estrategia de los bancos.*
 - *Convenio de cooperación entre UAFE (Unidad de Análisis Financiero y Económico) y Asobanca para fortalecer el combate a la corrupción, enfocado en prevención, detección y erradicación de este tipo de prácticas. Para esto, se establecerán capacitaciones técnicas para el sector financiero privado; se crearán canales de información y reporte de inquietudes.*
 - *En el Comité de Educación Financiera de Asobanca, las instituciones bancarias impulsan programas con un propósito más allá del cumplimiento legal, sino con un compromiso de responsabilidad social mediante talleres, campañas de acuerdo a las diferentes necesidades de los grupos de interés. Las iniciativas de educación financiera no llegan sólo a los clientes y las comunidades de cada institución, sino también a nuestros colaboradores a través de talleres presenciales o virtuales*
 - *Creación de DataLab Asobanca como el hub de la información financiera de Ecuador. La clave del concepto de este sistema es publicar datos de manera organizada con el fin de potenciar su consumo y ponerlos a disposición de los diferentes grupos de interés del gremio, de manera completa y precisa. Esta información es fundamental para el apropiado desarrollo del sector y para la toma de decisiones de los diferentes actores involucrados.*
 - *Respecto a los estándares laborales y las instalaciones en las que se desenvuelven los trabajadores de Asobanca, uno de los proyectos que ha sacado adelante ha sido la renovación completa de las oficinas, que ofrece un espacio físico con instalaciones de trabajo seguras, adecuadas e higiénicas, y con espacio colaborativo para trabajo interdepartamental*
 - *En el mapeo con los diferentes grupos de interés, se ha identificado la necesidad de desarrollar para los próximos años una estrategia de inclusión financiera a fin de lograr que los proyectos y servicios financieros de la banca de Ecuador sean provistos con un enfoque de inclusión y protección al cliente, que fomente una banca con propósito.*
-

Parte III. Medición de resultados

Se realizó un diagnóstico a los bancos adherentes al Protocolo de Finanzas Sostenibles para entender el Estado en el que se encuentra cada banco respecto a las Estrategias de dicho protocolo:

- **70% de los bancos adherentes al Protocolo de Finanzas Sostenibles tienen Sistemas internos de Análisis de Riesgos Ambientales y Sociales (SARAS) y de gobernanza corporativa.**

Estos bancos han venido incorporando en sus análisis de riesgos tradicionales, los aspectos sociales y ambientales, para las actividades a ser financiadas, con el objetivo de prevenir o mitigar este tipo de impactos, producto de las operaciones de crédito. Algunos asesoran a su cartera de clientes y proveedores para que mejoren sus prácticas socioambientales, partiendo de la base legal hasta la implementación de las mejores prácticas ambientales a nivel mundial.

- **4 Bancos del Protocolo tienen específicamente Líneas de crédito Verdes. El 90% de los bancos adherentes tienen algún tipo de financiamiento destinado a mitigación o adaptación del cambio climático, para prácticas de gestión ambiental o algún tipo de producto financiero sostenible.**

Uno de los Programas de Líneas Verdes promueve fondos de financiamiento para proyectos de eficiencia y/o cambios de maquinaria con el objetivo de mejorar la infraestructura e incentivar el desarrollo de la industria, cuenta con condiciones preferenciales de gracia en capital y plazo de operación, siendo un crédito asequible para la pequeña y mediana empresa. A los créditos colocados, se exige una disminución del 20% en su impacto ambiental, con lo que, se genera un ahorro económico para la empresa, de tal manera que muchos proyectos financiados lo utilizan como fuente de repago, dadas las eficiencias generadas.

A través de otro tipo de crédito ecológico, se promueve la modernización de maquinarias y equipos, consultorías ambientales o medidas que reduzcan el impacto ambiental. Con este tipo de crédito el cliente no sólo obtiene una asesoría ambiental, sino también accede a plazos y tasas de interés más atractivos respecto a productos financieros tradicionales, así como también flexibilidad en garantías. Esto además del impacto positivo en el ambiente, produce mejoras en el desarrollo de las empresas al generar menores costos operativos, mayor eficiencia en la producción y mayor competitividad.

Otro tipo de crédito verde orientado a una cultura ecoeficiente está destinado a personas naturales, que reciben financiamiento para la compra de equipos con sistemas modernos y eficientes para el ahorro de consumo energético en las viviendas. Mientras el dirigido a personas jurídicas con un crédito para la compra de equipos y tecnologías eficientes, a la vez que genera un impacto ambiental positivo, ayuda a mejorar los costos de producción de las empresas. Estos créditos pueden servir para invertir en iluminación con tecnología LED, equipos de refrigeración eficiente, sistemas solares fotovoltaicos, sistemas de eficiencia de agua, sistemas de tratamiento de agua, entre otras tecnologías eficientes.

- **90% de los bancos del Protocolo tienen medidas de reutilización, reciclaje o reducción de generación de residuos**

Las instituciones financieras cuentan con objetivos de elevación de nivel de sostenibilidad en la organización y de optimización de recursos. Algunos bancos han certificado sus edificios como Carbono Neutro, y otros promueven actividades y entrenamiento interno de concientización sobre la huella ambiental de cada persona, o también medición de la huella de carbono. La gestión sostenible también se evidencia a través de digitalización y simplificación de procesos que han tenido un principio de innovación bancaria con enfoque de impacto ambiental positivo
